

Jueves 07.02.19
EL COMERCIO

GIJÓN | 13

'Mis Calles', una aliada del ciudadano

El nuevo sitio web permite conocer el origen y la historia de las calles con un clic

El proyecto de CTIC y EL COMERCIO funcionará a partir de hoy como una práctica herramienta accesible desde el teléfono móvil

● MARLA NIETO

GIJÓN. Se suele decir que 'preguntando se llega a Roma', pero, la verdad, se tarda bastante. Ni siquiera un mapa hoy en día es suficiente, y mucho menos si el ciudadano quiere ir más allá y no solo saber dónde está sino también el origen, la historia de esa calle concreta en la que se encuentra. Internet ayuda pero, ¿no sería más sencillo tener todo en uno? Conocer con un clic tanto la ubicación como la historia de ese escritor, político, religioso o científico que pone nombre a dicha vía. Para eso ha nacido el sitio 'Mis Calles' (miscalles.elcomercio.es, accesible también desde la propia web del periódico), un proyecto resultado de la colaboración entre el centro tecnológico CTIC y EL COMERCIO. Su propósito es acercar a propios y viajeros al origen de los nombres de las calles para que tengan a mano un completo conocimiento de 'por dónde andan'.



EC. Capturas de pantalla del sitio web. En la de arriba se ven las categorías y en la derecha la relación de las calles.

Desde Noega hasta Quini, pasando por Jovellanos, la Revolución Industrial o el carbón, el usuario puede conocer de forma rápida, sencilla e intuitiva la historia de la ciudad. Por esto mismo, esta herramienta puede considerarse un aliado a la hora de ayudar al turista, pues le permite conocer la ciudad de manera autóno-

ma, sin intermediarios ni pérdida de tiempo.

La prestación identifica las vías de la ciudad y las clasifica por tipologías, que son trece y están diferenciadas por colores según la temática. Por ejemplo, alguien que se encuentre en la calle Carlos Marx, al entrar en el sitio web, tiene que activar la geolocalización para que ésta identifique la vía en la que se encuentra. Posteriormente, al usuario le aparecerá en pantalla la historia del filósofo dentro de la tipología 'de letras', que se representa con el color amarillo.

Relacionar conceptos

Tiene también la ventaja de relacionar conceptos, es decir, al buscar una calle de una temática específica, la aplicación mostrará entidades asociadas a ella. Siguiendo el ejemplo de la Carlos Marx, al final de la explicación de dicha vía, está la opción de ver 'calles relacionadas', donde aparece, en este caso, la calle María Zambrano, Donoso Cortés y demás referencias pertenecientes a ese grupo.

Las coordenadas de las vías se representan sobre el mapa gracias a los datos del callejero y la información para describir las entidades fue extraída, principalmente, de la publicación 'Calles con historia', de Janel Cuesta. Además, todo aquel que lo desee puede complementar la información accediendo a la hemeroteca de EL COMERCIO.

● Enlace: a través del sitio miscalles.elcomercio.es o de la propia web ELCOMERCIO.es

«Gijón vivió una edad de oro a finales del XIX», resalta Ramón Alvargonzález

El catedrático disertó en Canal 10 sobre el crecimiento industrial de entresiglos, que se muestra en el Piñole y se recoge en un libro

● JOSÉ LUIS RUIZ

GIJÓN. La ciudad de Gijón vivió una época floreciente desde el punto de vista industrial y económico entre los años 1880 y 1920. «Una edad de plata e incluso diría que de oro», en palabras de Ramón Alvargonzález, catedrático de la Universidad de Oviedo,

y director de la Fundación Alvargonzález, que ayer habló en el programa 'La Lupa', de Canal 10 de esa época, objeto de la exposición fotográfica que, con fondos de su familia, se exhibe hasta el próximo abril en el Nicanor Piñole, y del libro catálogo del que él mismo es autor y que está a disposición en el propio museo.

En esa época, España vivió una transformación social con el despegue del núcleo urbano contemporáneo frente al rural y el desarrollo industrial de algunas ciudades. «Gijón se convierte en el puerto de salida del carbón regional. Esa circunstancia hace que se pueda disponer de un re-



Ramón Alvargonzález. ● P. UCHOA

curso básico en la época del vapor como es el carbón. Y a la vez recoge los frutos de una tradición ilustrada que ya había establecido Jovellanos.

Gracias a esas condiciones, aparecieron en la región inversores de un amplio abanico de actividades industriales como el tabaco, que fue una de las primeras industrias en incorporar una mano de obra principalmente femenina, y la fábrica de vidrios La Industrial, que incorporó técnicos de Francia y sobre todo de Suiza. Ese crecimiento trajo consigo un nuevo ciclo inversor con las fábricas siderúrgicas, astilleros y, en el campo de la alimentación, chocolates, cerveza o sidra achampanada.

«En esta época las industrias eran principalmente de dos tipos: en bloque, con un edificio que alberga todos los elementos productivos. Y de elementos disociados, con varios edificios cada uno con una función se-

parada, como por ejemplo la siderurgia de Moreda. Lo que las diferenciaba a todas las fábricas que trabajaban con vapor era la gran chimenea de ladrillos, relató.

El movimiento migratorio de la época fue espectacular, sobre todo el intraprovincial que se producía de las zonas rurales a las ciudades. «En 1857, Gijón sumaba 10.000 habitantes. En 1900 eran ya 29.000. Solo Madrid y Barcelona superaban entonces los 500.000», enumeró el catedrático. A finales del siglo XIX, ese florecimiento dota a Gijón de cierto aire de cosmopolitismo que hizo que se hablara entonces «del pequeño Londres del Norte».

De todo eso volverá a hablar Alvargonzález en una nueva visita guiada a la exposición el próximo abril con el Aula de Cultura de EL COMERCIO, programada con el museo por el éxito de participación de la primera.



El Camín Encantáu

Menú San Valentín

- Chapito de crema de andariques
- Carpaccio de solomillo
- Escalada templada de bacalao y pimientos asados y su piñó ó brochetas de piñón y laogostinos
- Entrecot de buey con patatas a lo pobre ó Timbal de lubina al vapor con verduras y oricios
- Postre: Brounaie caliente de chocolate y nueces, Helado de vainilla y Sopa fría de coco y cezzy
- 2 Capas de Cava de uva gallega

Válida para cenas del 14, 15 y 16 de febrero

C/ Juan Alvargonzález, 41. Tel.: 984 18 31 76 - Gijón

Reipa

ESPECIALISTAS EN ROBOT CORTACEPED

C/ Sol, 12 - Bajo - PUMARÍN
Tfno: 985 87 76 96
C/ Jenaro Suárez Prendes, 325
NUEVO ROCES - Tfno: 984 48 03 80

EL SIDERURIA REQUENZU

Carretera de la Costa, 30 - 33205 SIDERIA
Tel.: 984 39 55 20 - 985 17 67 87
www.sideruriamoredu.es

PRUEBA NUESTROS:

- Revuelto de merluza del pincho, algas y caviar de oricios
- Sardina escabechada en vinagre de sidra, biscuit de tomate y aceite de albahaca
- Albóndigas de gochú a sturcelta con salsa de curry rojo

Sigan nosotras namái diario, curra y miércoles en www.facebook.com/SideruriaRequesu
www.twitter.com/SideruriaRequesu

El Arroz con Bogavante, Pixín y Almejas

La Venta del Jamón

1807 RESTAURANTE
AS 2 (Salida 13) PRIMA DE APFISA / 985 28 28 00

TRATAMIENTO DEFINITIVO CONTRA LA CANCANA MOLILLA Y PLAGAS DE LA MADERA

TECNICARGOMA

TOTAL GARANTÍA - 20 AÑOS DE EXPERIENCIA
Deposito autorizado por la Compañía de Seguros del Principado de Asturias

628 616 814

pressreader PREMIER AÑO EN INTERNET DE PREVISORIOS
Pressreader.com +1 604 278 4604
Contactar con nosotros en www.pressreader.com